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市委、市政府4月26日召开全市农
业农村暨当前重点工作视频会，“八会合
一”，一并套开，集中部署，从精文简会入
手，为各县区各部门腾出更多时间、更多
精力去抓落实，以实际行动凝心聚力打
造“一都四区”、推动商洛高质量发展。
市委、市政府这种会议模式，很值得各级
各部门认真学习借鉴。

毋庸置疑，会风体现着作风；好的会
风，能反映出好的作风。以高效为原则，
形式上短而精，内容上深而透，才是好
会。再进一步看，会议要议事、作决策，
本身就是工作。会议开得扎实，也是工
作做得高效；会议变短、变精，折射出工
作求实、求细；会议体现精神，紧凑的会
议，反映明确的思想，呈现明快的风貌，
形成清新的风气。

习近平总书记多次强调：“一分部
署，九分落实。”抓好工作落实，就要以精
文简会为突破口，既不能以发文件代替
工作落实，也不能以开会代替问题解决，

而是要主动扑下身子、狠抓落实。同样
是开会，今年以来的周末现场观摩会受
到全市各个层面广泛好评和持续关注，
就是因为发现问题在一线、改进提高在
一线、检验成效在一线，用最少的语言、
最短的文字、最简练的形式，达到了最实
在的效果。

精文简会是反对形式主义、官僚主
义的应有之义，是持续提升执政水平和
服务能力的具体表现，是打造优质高效
行政体系、提升管理服务效能的重要手
段，也是打造“一都四区”、推动高质量
发展的务实笃行举措。只有全市上下
团结一致、共同努力，解放思想、实事求
是，不玩虚的、专干实的，才能促使大多
数党员干部从文山会海中解脱出来，将
更多时间精力投入到打造“一都四区”
的主战场，在基层一线出实招、办实事、
解难题，让商洛大地处处呈现心往一处
想、力向一处使、共下一盘棋的生动局
面，为商洛高质量发展注入澎湃动能。

精文简会 务实笃行
本报评论员

本报讯 （记者 刘 媛）4 月 27
日上午，22℃商洛·中国康养之都“云招
商”推介大会在市行政中心召开。市委
副书记、市长王青峰致辞，副市长温琳
主持会议。会议邀请北京、天津、上海、
苏州、广东、新疆等地的 20 家商协会，
400 余名企业家及客商代表通过视频
连线参加会议。

王青峰在致辞中代表市委、市政府
向应邀出席本次线上招商推介会的企
业家朋友表示欢迎和感谢。他说，商洛
生态优美、资源富集、区位优越、文化厚
重，是中国气候康养之都、中国最佳康
养休闲旅游市。近年来，商洛深入学习
贯彻习近平生态文明思想和习近平总
书记来陕考察重要讲话重要指示精神，
确立“一都四区”总目标和“3466”总抓
手，全市经济社会发展呈现出稳中向好
的喜人态势。当前和今后一个时期，商
洛将抓住西安都市圈建设的战略机遇，
坚持“两个对标”,争取实现“双 50”目
标，真正让商洛成为“西安后花园、中国
康养城”。诚邀各位企业家到商洛投资
兴业，商洛将秉持“企业第一、企业家第
一”的理念，从服务效能、政策兑现、环
境优化等方面提质升级，以最大的诚
意、最好的资源、最佳的服务、最优的环
境，让企业家在商洛成就辉煌事业，携
手合作共赢。

会上，市招商服务中心推介了健康
医药、新型材料、绿色食品和清洁能源
等 四 大 类 特 色 产 业 64 个 重 点 招 商 项
目。北京华芮资本管理有限公司与丹
凤县、上海泰蕴实业有限公司与洛南
县、深圳柔能科技有限公司与山阳县、
大唐陕西发电有限公司与商南县、江苏
润洪电子科技有限公司与商州区、陕西
宏阳置业房地产开发有限责任公司与
柞水县、西安氟维新材料有限公司与商
洛高新区、江苏鲤跃农业科技发展有限
公司与镇安县等在线签约。本次会议
共签约 16 个项目，总投资额 98.4 亿元，
引资额 96.4 亿元。
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本报讯 （记者 肖 莲）4 月 27 日，
商洛市第五届人民代表大会常务委员会举
行第一次会议。市人大常委会主任陈宁主
持会议并讲话，副主任杨长洲、赵军、李旭
光、崔孝栓、袁良善、赵水利和秘书长石康
君参加会议。

常委会组成人员 44 人出席会议，出席
人数符合法定人数。

会议听取和审议了《商洛市人大常
委会 2022 年工作要点（讨论稿）》、市人
民政府关于 2020 年度市级预算执行和
其他财政收支审计查出问题整改情况的
报告、市人大常委会法制工作委员会关
于 2021 年 规 范 性 文 件 备 案 审 查 工 作 情
况的报告；听取和审议了市人民政府落
实《市四届人大常委会第三十一次会议
对〈市人民政府关于公安机关规范执法
情况的报告〉的审议意见》情况的报告，

并进行“满意度”测评；听取和审议了市
人 民 政 府 关 于 我 市 2021 年 度 环 境 状 况
和环境保护目标完成情况的报告；表决
通过了《商洛市人大常委会 2022 年工作
要点（讨论稿）》《商洛市人大常委会主任
会议关于提请商洛市第五届人民代表大
会常务委员会代表资格审查委员会组成
人 员 任 职 的 议 案》和 有 关 人 事 任 免 事
项。新任命人员作履职承诺，并进行了
宪法宣誓。市政府副市长、市公安局局
长矫增兵列席会议并作表态发言。

会 议 强 调 ，要 提 高 站 位 ，强 化 组 织
领 导 ，压 实 生 态 环 境 保 护 责 任 ，坚 决 守
好生态环境底线。要坚持问题导向，持
续 抓 好 第 二 轮 中 省 环 保 督 察 反 馈 问 题
整 改 工 作 ，推 动 督 察 整 改 常 态 化 ，坚 决
打 好 污 染 防 治 攻 坚 战 。 要 加 强 执 法 力
度 ，落 实 执 法 联 动 协 作 机 制 ，不 断 提 升

生态环境监管能力。要突出源头严防、
过 程 严 管 、后 果 严 惩 ，构 建 贯 穿 生 态 环
境治理全过程的长效机制，切实提高生
态文明建设水平。

会议要求，要夯实整改责任，创新整
改方式，强化整改措施，认真落实审计整
改清单制度，加强重点领域财政专项资金
的监督，加大审计整改结果公告力度，注
重抓源头、清积弊，全力抓好审计整改工
作。要提高思想认识，把好关口，完善备
案审查工作规程，进一步规范和加强规范
性文件制发工作，坚决杜绝迟报、漏报等
现象。要加强备案审查工作队伍建设，健
全备案审查机构，不断提升备案审查工作
整体水平。

会 议 强 调 ，要 抓 好 市 人 大 常 委 会
2022 年工作要点落实，立足人大职能定
位，综合运用各类法定监督手段，紧盯重

大事项、突出问题，找准角度，把握力度，
注意密度，增强监督工作的针对性、科学
性和实效性。要增强政治意识、宗旨意
识、大局意识、法治意识和带头意识，牢牢
把握政治机关定位，自觉把坚持党的领导
贯穿于人大工作各方面全过程，始终做到

“心中有民”“真心为民”“务实亲民”，切实
维护人民利益。要聚焦市委工作重点、改
革发展难点、民生领域热点，实施正确监
督、有效监督、依法监督，积极推动市委各
项决策部署落到实处、见到实效。要积极
发挥表率作用，带头“知法、守法、护法”，
依法履行好各项法定职责，努力开创新时
代人大工作新局面。

市委常委、市纪委书记、市监委主任雷
西明，市政协副主席夏启宗，市中级人民法
院院长张宏德，市人民检察院检察长王虹
娟等列席会议。

市五届人大常委会举行第一次会议

本报讯 （记者 余 婷）4月 26日，省人大常委会副
主任戴征社率领省人大常委会委员、环资工委主任龚晓
燕，省人大常委会环资工委副主任张凯盈等一行组成检查
组，深入我市开展环境保护“一法一办法”执法检查。市人
大常委会主任陈宁，市委副书记、市长王青峰，市人大常委
会副主任冯永清和原副市长周秀成参加执法检查。

检查组先后来到商洛绿巨源建材有限公司、陕西锌
业有限公司、丹凤县垃圾填埋场、商洛尧柏龙桥水泥有
限公司，实地检查矿山整治、生态修复、生活垃圾处理、
大气污染防治等情况。戴征社指出，开展环境保护“一

法一办法”执法检查既是践行习近平生态文明思想的实
际行动，也是运用法治方式推动中央环保督察反馈问题
整改、加强我省生态文明建设的具体举措。他强调，要
坚持在发展中保护、在保护中发展，特别是矿山开采企
业要严格规范开采，依法依规及时开展生态修复，既要
金山银山，又要绿水青山。要注重企业在发展的同时保
护生态环境，决不能以牺牲生态环境为代价换取一时经
济效益，国有企业要勇于承担社会责任，作生态环境保
护的表率。要制定扶持政策，支持企业环保治理新技术
研发，总结推广好经验好做法。

省 人 大 常 委 会 来 商 开 展

环境保护“一法一办法”执法检查

新华社北京4月27日电 首届大国工匠创新交流大
会 27 日上午在京开幕。中共中央总书记、国家主席、中央
军委主席习近平发来贺信，向大会的举办表示热烈的祝
贺，并在“五一”国际劳动节到来之际，代表党中央向广大
技能人才和劳动模范致以诚挚的问候，向广大劳动群众致

以节日的祝贺。
习近平在贺信中强调，技术工人队伍是支撑中国制造、

中国创造的重要力量。我国工人阶级和广大劳动群众要大
力弘扬劳模精神、劳动精神、工匠精神，适应当今世界科技革
命和产业变革的需要，勤学苦练、深入钻研，勇于创新、敢为

人先，不断提高技术技能水平，为推动高质量发展、实施制造
强国战略、全面建设社会主义现代化国家贡献智慧和力量。
各级党委和政府要深化产业工人队伍建设改革，重视发挥技
术工人队伍作用，使他们的创新才智充分涌流。

大会开幕式上，全国人大常委会副委员长、中华全国总

工会主席王东明宣读了习近平的贺信并讲话。
首届大国工匠创新交流大会由中华全国总工会主办，主

题为“技能强国，创新有我”，通过线上线下形式展示以大国
工匠为代表的广大职工的精湛技能和创新成果，为广大高技
能人才搭建交流平台。

习近平致信祝贺首届大国工匠创新交流大会举办强调

勤学苦练深入钻研勇于创新敢为人先
为推动高质量发展实施制造强国战略贡献智慧和力量
在“五一”国际劳动节到来之际向广大技能人才和劳动模范致以诚挚问候 向广大劳动群众致以节日祝贺

本报讯 （记者 刘 媛）4月 27日下
午，洛南至卢氏（陕豫界）高速公路项目签
约仪式在洛南县举行。市委副书记、市长
王青峰，陕西交通控股集团有限公司党委
书记、董事长张文琪出席并讲话。市人大
常委会副主任、市交通局局长李旭光，中铁
五局集团有限公司总经理田波等出席。原
副市长周秀成主持签约仪式。

王青峰指出，近年来，在省委、省政府
的高度重视和省交通厅、省交控集团的大

力支持下，商洛建成了一批重大交通基础
设施，交通条件得到极大改善。洛卢高速
是连接西北和中原地区的交通大动脉，项
目建成后，对密切关天经济区与中原经济
区的沟通联系、完善陕西东南部高速路网、
助推商洛高质量发展具有十分重要的意
义。各级各部门要抢抓国家加快构建现代
化基础设施体系政策机遇，主动靠前、大干
快上，全力加快洛卢高速等重点交通基础
设施项目建设，加快手续办理，加强过程监

管，及时协调解决困难问题，全力为项目建
设保驾护航。各项目建设单位要严把工程
质量，守牢安全底线，努力把项目打造成为
精品工程和放心工程。希望各方投资企业
继续参与、支持商洛交通事业建设，更好实
现企地互利共赢发展。

张文琪首先对商洛市委、市政府长期以
来对陕西交通控股集团的关心支持表示感
谢。他表示，集团公司将在确保工程质量和
施工安全的前提下，倒排工期，加快进度，同

时加强与兄弟单位的交流配合，取长补短，
合作共赢，力争项目早建成、早通车、早见
效，为商洛经济社会发展作出应有贡献。

签约仪式现场，市交通局、市交投公司
分别与陕西交通控股集团有限公司、中铁
二十局集团有限公司、中铁五局集团有限
公司、中国葛洲坝集团第三工程有限公司、
青海省交控建设工程集团有限公司授权代
表签订了洛南至卢氏（陕豫界）高速公路

《投资协议》《合资经营合同》。

洛南至卢氏（陕豫界）高速公路项目签约仪式在洛南举行

万树江边杏，新开一夜风。
4 月 25 日，乘着明媚阳光与芬芳

涌动的缕缕春意，记者来到商南高速
公路收费站旁边的“双创”产业园，实
地探访了解项目建设进展。

走进园区，机器轰鸣声此起彼伏，
这边挖掘机、推土机、渣土车来往作业，
挖土、平地、垫方；那边塔吊精准吊起和
投放建筑材料，工人忙着搬运钢材、绑
扎钢筋……一派火热的施工场景。

这是商南县深入贯彻落实市第

五次党代会精神、加快重点项目建设
的生动实践。

为充分发挥县域资源禀赋，商南
县积极依托钒硅镁资源，实施产业转
型升级，全力打造“双创”产业园，通
过栽好“梧桐树”、招引“金凤凰”，推
动全县经济高质量发展。

“我们按照创新驱动、绿色环保、
产城融合、功能完善的原则，通过高点
谋划、集群布局，园区化承载、集群化
发展路径，编制了《‘双创’产业园控制

性详细规划》，着力打造现代材料、智
能智造、电子信息、智慧物流‘四大板
块’，目标是形成产业园区、观光景区、
新型社区融合互促的创新创业现代园
区。”商南县县域工业集中区管委会招
商服务科科长叶霞介绍。

据了解，园区占地 1182 亩，总建
筑面积 103.9 万平方米。目前，已谋
划拟建项目 13 个、总投资 15.7 亿元，
其中在建项目 4 个、投资 6.5 亿元，即
将开建的签约意向项目 2个、投资 2.5
亿元，配建的 6 个基础设施项目正在
加紧推进。

“园区建成后，可入驻企业 30 余
家，实现年产值超百亿元、税收超 6
亿元，亩均产值 846 万元、亩均税收
50 万元，带动就业 5000 余人，将成
为县域经济高质量发展的‘新高地’、

全市‘一都四区’建设的‘硬支撑’。”
叶霞自信地说。

同时，园区还规划建设动力中
心、生产力发展中心、综合服务中心、
污水处理中心等配套设施，道路、自
来水、天然气、5G 网络等基础设施一
应俱全，并设立创业辅导、信息咨询、
政务代理等服务平台，实现资源共
享、信息互通、人才互动，为入驻企业
提供最优质、最便捷、最高效的服务，
确保入驻企业舒心发展。

园区的一角，一栋主体已经搭建起
来的钢结构标准化厂房在太阳的照耀
下闪闪发光，旁边还有七栋正在快速建
设，紧张有序的施工现场引人注目。

这是商南县标准化厂房建设项
目一期工程，也是“双创”产业园的
一部分。 （下转2版）

筑 巢 引 凤 谱 新 篇
——商南县“双创”产业园建设现场见闻

本报记者 李小龙 王江波 石 磊
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